

LAS 4 ESQUINAS **viva Las 4 esquinas** **Deportes Fútbol**
CENTRO DE ANDALUCÍA
 Goleada del UMA Antequera (5-0) y empate del Antequera CF (0-0) **P12**

TURISMO

La comarca viaja a FITUR

ANTEQUERA Antequera promociona la Copa del Rey de Balonmano que se jugará este año

NORORMA 'Bike Territory Sierra Norte de Málaga' abandera la promoción turística atrayendo cicloturistas

CAMPILLOS Se posiciona como destino de referencia en turismo ornitológico, de naturaleza y deporte



Campillos, Antequera y Nororma en la Feria Internacional del Turismo de Madrid. **VIVA**

El Canal
Salón de Celebraciones
 Pida su Reserva al Teléfono 952 03 13 37
 Telf./Fax: 952 03 13 38 | elcanal2007@yahoo.es
TODO TIPO DE CELEBRACIONES
 BODAS, COMUNIONES, COMIDAS DE EMPRESA

Centro de Conductores Plaza San Sebastian
Certificados e informes de aptitud psicofísica para
 Conductores // Cazadores
 Seguridad privada
 Grúas torre y autopropulsadas
 Dueños de animales peligrosos
 Embarcaciones de recreo
30 años
 al servicio de Antequera y comarca
 De lunes a jueves: Mañanas: 10:00 a 13:30
 Tardes: Lunes de 17:00 a 20:00
 Martes y miércoles de 17:00 a 19:30




La dos

24

enero 2022
lunes

EL TIEMPO Y SANTOS

Lunes

Cielos nublados con temperaturas entre los 13 y 2 grados
San Francisco de Sales



Martes

Tiempo soleado con temperaturas entre los 14 y 4 grados
Santa Catalina de Alejandría



Miércoles

Tiempo parcialmente soleado con temperaturas entre los 16 y 3 grados
San Sírjico Papa



Jueves

Cielos parcialmente soleados y los termómetros oscilarán entre los 15 y 4 grados
Santa Ángela Merici



Viernes

Cielos despejados. Las temperaturas oscilarán entre los 13 y 5 grados
Santo Tomás de Aquino



Fin de semana

Temperaturas entre los 15 y 5 grados
El sábado, San Saturnino y el domingo Santa Jacinta de Mariscotti



FARMACIAS GUARDIA

Lunes 24. Farmacia FRANQUELO. Infante 62. 952 84 01 10.

Martes 25. Farmacia CARLOTA PÉREZ OSTOS. Carreteros 3. 952 84 20 96.

Miércoles 26. Farmacia MARIA SORZANO BAUSA. Pl. Santiago 6. 952 70 26 33.

Jueves 27. Farmacia MIR MUÑOZ. Pío XII, 6. 952 70 36 99.

Viernes 28. Farmacia IBÁÑEZ CON. Cantareros 19. 952 84 12 72.

Sábado 29. Farmacia CERVERA. Infante 10. 952 84 13 84.

Contacto Viva

952845101 redaccion@grupomediante.com
C/ Aguardenteros 15, Antequera (Málaga) 29200

Edita Grupo Publicaciones del Sur SA | **Consejero delegado** José Antonio Mallou Díaz | **Director de Expansión** Joaquín Ladrón de Guevara | **Director Viva Centro de Andalucía** Cristóbal Rivero | **Redactores** Celia Paredes y Amanda Pinto | **Diseño** José Miguel Sanzo | **Ventas** Francisco Rivero | **Depósito legal** CA-634-2010 ■

Al Sur del Torcal, por Alonso Martín

La familia, el recuerdo y el valor humano de las historias



En una revista antequerana me inspira el escrito de hoy. El motivo es de que muchas veces cuando dudamos de lo que significa la palabra familia en nuestros tiempos cuando se rompen tantos matrimonios, que esos hijos tienen que sufrir esas desavenencias, quizás esa forma de vivir sea contraproducente, y lo de menor importancia, es que una Noche Buena todos estén con los móviles en mano y no sé si le queda tiempo para cantar un villancico. Cuando nos invaden

otras modas, que si el niño, que si Papa Noel. Pues para mí ha sido una bonita sorpresa, que una nieta recuerde públicamente las vivencias con sus abuelos maternos y paternos. Se trata de María Molina, creo que González. Decirte que no encuentro palabras para homenajear tu escrito. Tu historias son de un valor humano, "ser agradecido, es de bien nacido". Yo en términos flamencos, te digo "ole". Que bonito has narrado los molletes de tu abuela

Encarna, cuando tu abuelo Paco se perdía el telediario para que su nieta viera los dibujitos.

Los consejos de tu abuelo José María, dicho sea de paso, fue el primer alcalde de la democracia, y tu abuela Lola, que no sabía de su fallecimiento. Que todos estén en el mejor rincón del cielo. Que en la tierra dejaran esa gran nieta para dibujar las navidades de esa forma tan humana y maravillosa.

Bueno, hablar de un futuro trabajo literario, donde los que

vivimos esos años de la postguerra hasta nuestros días, dejar escritos esos cambios que fue dando la vida.

El objetivo, lo haremos contando las historias sin entrar en valoraciones políticas. Esperemos que vea la luz en este año 2022. Recordaremos aquellas escuelas rurales, del año 50, aquellas maestras con clases de mañana, tarde y noche, y solo descansaban Semana Santa, Navidades y Veranos.

En los veranos, las escuelas eran ocupadas por misioneros,

que por primera vez regalaban queso de bola y leche en polvo enviada por los americanos. Y además contaban chistes, antes de pasar a hablar de Jesucristo.

Hoy vaya mi recuerdo, a un misionero que conquistó a toda la vecindad, predicaba con el ejemplo. Luego, de párroco estubo en el barrio de San Juan, Antequera, y fue muy querido. Vaya mi recuerdo, para el coño, Don Salvador Montes Marmolejo, Que En Paz Descanse él.



AGENDA esta semana en ANTEQUERA Y COMARCA



EXPOSICIÓN «EL BELÉN, UN ARTE DE COLECCIONISMO»

En el edificio MAD de Antequera

Hasta el 30 de enero tendrá lugar la exposición «El Belén, un arte de coleccionismo» en el MAD Antequera de ocho a once y media a final del mes.



ARS MEMORIAE DE PABLO MERCADO

En el museo de la Ciudad de Antequera

Como fecha límite el 30 de marzo, Pablo Mercado aterriza en Antequera con su exposición 'Ars Memoriae', que ha ganado gran expectación.



EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA 'MASK'

Con fotografías de José Torres Tabanera

Hasta el próximo 28 de enero estará abierta al público en Antequera la exposición fotográfica 'Mask', de ocho a cinco de la tarde.



DÍA MUNDIAL DE LA EDUCACIÓN AMBIENTAL

El 24 de enero en el Torcal de Antequera

Esta programación tiene como objetivo aprender a respetar y conservar la naturaleza y parajes naturales como el Torcal.

TENDENCIA EN WEB

La comarca de Antequera lamenta este lunes el primer fallecido por Covid de 2022

La noticia de la semana ha sido la muerte de la primera persona por coronavirus en 2022 en <https://las4esquinas.com/>



LIMPIEZAS

DEPISA

Limpieza y
Mantenimiento
Particulares y empresas



Comunidades • Cocheras
Oficinas • Cristales de escaparates
Comercios • Naves industriales
Edificios y locales • Aljibes de agua

C/ San Bartolomé 38 Bajo
Antequera (Málaga)
Telf.: 952 70 67 92

Antequera

ANTEQUERA Antequera presentó su oferta turística en la Feria Internacional del Turismo de Madrid en el IFEMA



Rosas, Cebrián, Barón, Molina y Arana en el stand de La Costa del Sol. VIVA



Mostrando la camiseta conmemorativa de La Copa del Rey VIVA

Antequera apuesta por el deporte como motor de atracción y promoción en FITUR

BALONMANO El Ayuntamiento destaca la celebración de la Copa del Rey de Balonmano que se jugará en marzo

TURISMO La ciudad se presenta como destino patrimonial, natural, y deportivo bajo la marca La Costa del Sol

Celia Paredes

ANTEQUERA | La ciudad de Antequera aterrizó el pasado jueves en la nueva edición de la Feria Internacional del Turismo de Madrid (FITUR) como destino patrimonial, natural, cultural y deportivo, destacando la celebración de la Copa del Rey de Balonmano que jugará su fase final en la ciudad de los Dólmenes los próximos días 25 y 27 de marzo. “Este año apostamos por el deporte como motor de atracción y promoción turística de Antequera”, señaló el alcalde, Manuel Barón, que hizo entrega de una camiseta promocional del campeonato al presidente de la Junta de Andalucía, Juan Moreno, al presidente de la Diputación de Málaga, Francisco Salado, y al exjugador de baloncesto Fernando Romay, quienes mostraron su total apoyo a esta apuesta de la ciudad por el deporte.

“La Copa del Rey es una gran oportunidad para promocionar Antequera y para desestacionalizar el turismo”, apuntó Salado durante la presentación oficial de la oferta turística de Antequera



Entrega de la camiseta al presidente de la Junta de Andalucía. VIVA

ra que tuvo lugar en el expositor de Turismo Costa del Sol de la provincia de Málaga, dentro del pabellón 5 de Andalucía, en el IFEMA.

Tras el visionado de un vídeo promocional, el alcalde tomó la palabra para expresar la ilusión de la ciudad por volver a abrir sus puertas de manera “comprometida” en una de las mayores ferias de turismo del mun-

do, aportando su “riqueza patrimonial, artística, histórica bajo la mejor marca turística del país, como es la Costa del Sol”.

Por su parte, Ana Cebrián, señaló el aumento de visitantes a pesar de la pandemia. “Nos enfrentamos al año 2022 con cifras muy buenas, hemos superado la cifra de 2019. Nuestro destino se ha recuperado y afron-



El exjugador de baloncesto Fernando Romay sosteniendo la camiseta. VIVA

tamos este nuevo año con muchas ganas, no solo de consolidar estas cifras, sino de seguir mejorándolas”.

La delegada provincial de Turismo de la Junta de Andalucía, Nuria Rodríguez, destacó que visitar Antequera en cualquier época del año siempre es una buena opción gracias a su “gran” patrimonio cultural y natural, una ciudad “monu-

mental” en el centro de Andalucía y con “mucho corazón” en sus ciudadanos.

El presidente de la Diputación remarcó el potencial de Antequera como turismo de interior en los últimos años: “Es un imán”.

“Nuestro objetivo es seguir consolidando el turismo nacional e internacional. Antequera es punta de lanza en Málaga con nuestro

patrimonio mundial, los Dólmenes, el Torcal, el Caminito del Rey”, señaló el alcalde.

Junto al regidor y la concejala de Turismo se desplazaron hasta la capital madrileña el primer teniente de alcalde, Juan Rosas, la responsable de Urbanismo, Teresa Molina y el delegado de Programas Sociales, Alberto Arana.

Antequera**ANTEQUERA**Diego Romero y Mercedes Sánchez a las puertas de Urgencias. **VIVA**

Llamamiento masivo a la comarca de Antequera para manifestarse por la sanidad

ANTEQUERA | La Plataforma Zona Norte de Málaga y el colectivo Marea Blanca hicieron un llamamiento a la participación ciudadana de la comarca de Antequera en la manifestación en defensa de la sanidad pública que se celebró el sábado en Málaga capital. La marcha comenzó en la Plaza de la Constitución de la calle Larios a las doce de la mañana y transcurrió hasta la delegación del gobierno de la Junta.

Mercedes Sánchez, miembro de Marea Blanca y Diego Romero, portavoz de la plataforma de la comarca de Antequera, explicaron a las puertas de las Urgencias del

Hospital de Antequera que el motivo de la movilización era “la emergencia sanitaria que tenemos en Andalucía, sobre todo en Málaga”.

En este sentido, señalaron que la sanidad pública es un derecho y no debe convertirse en un negocio. “Es nuestra, la pagamos con nuestros impuestos, nadie nos la regala y no podemos consentir que nos la quiten”.

Denunciaron una vez más la falta de personal sanitario y piden que el 7% del PIB se destine a sanidad, sobre todo a atención primaria “porque es la puerta a la sanidad pública y ahora no nos dejan ni entrar, es la cola de la ver-

guenza”. Por su parte, Romero denunció que los compromisos adquiridos por el delegado de Salud, Carlos Bautista, de quitar la sala de espera provisional en Urgencias a la que ellos denominan “barracón”, el proporcionar datos de inversión en el Área Sanitaria Norte de Málaga o la atención de más especialistas, no se han cumplido. “Estamos en lucha permanente para que a la sanidad se arregle y sea pública, gratuita y universal. Estaremos a pie de calle todas las veces que haga falta para que mejore y no la privaticen”, concluyó Romero en rueda de prensa.

SALUD

NUEVA JORNADA DE VACUNACIÓN MASIVA EN ANTEQUERA

Durante la mañana del jueves y del viernes el Área Sanitaria Norte de Málaga ha desarrollado dos nuevas jornadas de vacunación masiva a cerca de 2.000 usuarios nacidos en 1975 o antes. La administración de dosis que se ha realizado a personas de la Zona Básica de Salud de Antequera ha tenido lugar una vez más en el Centro de Tecnificación de Atletismo. En Archidona también abrieron vacunaciones sin cita en el Pabellón Polideportivo el pasado viernes por la tarde.

SALUD

La comarca de Antequera sufre tres muertes por coronavirus esta semana

ANTEQUERA | Luto esta semana en la comarca de Antequera donde han fallecido tres personas a causa del coronavirus según ha notificado la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía en su recuento de datos. Se tratan de tres vecinos de Cuevas de San Marcos, Villanueva del Rosario y Villanueva de Algaidas que no han podido vencer la batalla al virus.

Estas tres primeras muertes de 2022 elevan el número total de defunciones a 129 desde que comenzó la pandemia en marzo de 2020. Además, los contagios no cesan, aunque al final de la semana el número de casos diarios registrados ha bajado del centenar hasta la treintena, por lo que la tendencia al alza ha comenzado a frenarse.

En los últimos siete días se han notificado 439 casos en el conjunto del Área Sanitaria Norte de Málaga. Los positivos se han dado en Alameda (28), Almargen (12), Antequera (119), Archidona (25), Campillos (70), Cañete

Hospital de Antequera. **VIVA**

la Real (17), Cuevas de San Marcos (24), Fuente de Piedra (21), Humilladero (11), Mollina (8), Sierra de Yeguas (10), Teba (15), Valle de Abdalajís (8), Villanueva de Algaidas (20), Villanueva de la Concepción (17), Villanueva de Tapia (4), Villanueva del Rosario (17), Villanueva del Trabuco (13). La incidencia en entre los 19 municipios se

sitúa en 1.098 casos por 100.000 habitantes. Una docena de municipios superan la tasa del millar, aunque Cañete la Real y Fuente de Piedra tienen la tasa más alta con 2.388 y 2.817 casos, respectivamente. En la últimas dos semanas dos personas han necesitado ingreso hospitalario, pero ninguno en la UCI.

ANTEQUERA

Antequera celebra el primer pleno ordinario de 2022

ANTEQUERA | El nuevo cuartel de la Guardia Civil de Antequera, la situación del sector agrícola, las políticas de juventud y la situación del Torcal marcaron la sesión ordinaria del pleno de enero del Ayuntamiento de Antequera, el primero de 2022, que se celebró el pasado viernes. El Partido Popular llevó una moción pidiendo al Gobierno central que incluyera una partida presupuestaria para la construcción del nuevo cuartel de la Benemérita. Además, denunciaron la situación del campo que se está teniendo que enfrentar a altos costes. “Vamos a estar siempre al lado de los agricultores y ganaderos porque son uno de los sectores más importantes de nuestra comarca. Vamos a luchar por sus intereses”, señaló la por-

Pleno ordinario enero. **VIVA**

tavoz, Ana Cebrían. El PSOE abordó la necesidad de mejorar las políticas en materia de juventud. Plantean por ejemplo la creación de un consejo municipal y la elaboración de planes de formación y orientación laboral para disminuir las tasas de desempleo joven y políticas de vivienda con ayudas de alquiler. Los parques fotovoltaicos también han sido

objeto de discusión en el pleno de la mano de Adelante Antequera y la necesidad de mayores medidas de protección para el paraje natural del Torcal.

Por último, Ciudadanos propuso la creación de un grupo de trabajo para apoyar la candidatura de Málaga en la Expo de 2027 y que Antequera se benefició de ello gracias al impacto turístico.

Antequera**OCIO**

En marcha la segunda edición del programa 'Doce' para jóvenes en Antequera

Durante la presentación del proyecto **VIVA**

ANTEQUERA | El Área de Juventud del Ayuntamiento de Antequera ha anunciado la puesta en marcha de la segunda edición de una iniciativa de carácter anual que concentra el desarrollo de actividades y talleres formativos en torno a doce causas o aspectos de interés para los jóvenes.

Tras la buena acogida del año pasado, 'Doce', nombre que recibe el programa, volverá a escena en el año 2022 como una iniciativa pionera y multidisciplinar mediante la que se trata de abordar diversos temas para una mejor comprensión y desarrollo para los jóvenes.

'Doce' comenzará en el presente mes de enero abordando el tema del acoso escolar, continuando después de forma mensual hasta diciembre abordando las siguientes temáticas: educación sexual (febrero), la mujer en nuestra sociedad (marzo), juventud lectora (abril), cultura 'Geek' (mayo), respeto a la orientación sexual (junio), ocio saludable (julio), el Día Internacional de la Juventud (agosto), primeros auxilios (septiembre), el Día Internacional contra el Cambio Climático (octubre), el Día sin Alcohol (noviembre) y la II Feria Juvenil de Voluntariado (diciembre).

Elena Melero anima a todos los jóvenes a participar en todas las actividades que se establecen dentro de este pionero programa multidisciplinar que pretende abordar diversos aspectos que condicionan el día a día de nuestra juventud.

Para ello, recuerda a su vez que la Casa de la Juventud está abierta a diario a disposición de los jóvenes para informarse, participar o inscribirse en este conjunto de actividades. Más información al respecto a través del correo juventud@antequera.es o en el teléfono 952 70 83 20.

SUCESOS José Manuel Camaño, agente de tráfico en Antequera**LUTO EN LA GUARDIA CIVIL ANTE UNA MUERTE REPENTINA**

Luto y consternación en la Guardia Civil ante la muerte inesperada de José Manuel Camaño, agente de tráfico en Antequera, que falleció tras sufrir un desmayo mientras hacía ciclismo a un kilómetro de su domicilio, Fuente de Piedra. La Asociación Unificada de la Guardia Civil dedicó un mensaje al agente de tan solo 48 años y con dos hijos, recordándole como "excelente profesional" y "mejor persona".

ANTEQUERA

El Hospital adquiere nuevo equipamiento

ANTEQUERA | El Hospital de Antequera continúa con renovando equipamiento electromédico de los distintos servicios clínicos. En esta ocasión se ha correspondido con los servicios de neumología y oftalmología y una inversión de 60.000 euros.

El servicio de neumología cuenta con nueva cabina de pleletisografía, equipo que permite la realización de pruebas funcionales respiratorias de forma rápida, con gran precisión de resultados, con higiene y con un sistema óptimo de gestión de datos.

La pleletisografía básicamente permite medir cuánto aire puede contenerse en los pulmones y cómo las distintas enfermedades pulmonares repercuten en la capacidad pulmonar. Entre las técnicas que permite realizar contamos con espirometría lenta, ventilación voluntaria máxima, pa-

trón ventilatorio, espirometría forzada, broncodilatación, broncoprovocación, difusión pulmonar, resistencias de la vía aérea y volúmenes pulmonares estáticos. En el caso del servicio de oftalmología, se ha renovado el campímetro, equipamiento que permite medir el campo visual, es decir, la amplitud de la visión periférica o lateral una vez que se fija la mirada en un determinado punto u objeto. Las principales ventajas del nuevo campímetro son que permite reducir periodo de prueba del campo visual y el tiempo de configuración con una única lente de prueba; utilizando presión líquida, facilita de inmediato la corrección refractiva adecuada para cada paciente con tan solo pulsar un botón. El principal objetivo de esta prueba es controlar la evolución del glaucoma, así como de otras enfermedades.

**SALUD**

Trasladada una mujer al hospital tras un incendio en Bobadilla

ANTEQUERA | Una mujer de 57 años fue evacuada al hospital de Antequera tras un incendio en su vivienda. El teléfono de emergencias recibió ese día varias llamadas alertando del suceso, por lo que rápidamente se dio aviso al Consorcio Provincial de Bomberos de Málaga que, junto con la Policía Local, el Cuerpo Nacional de Policía y los servicios sanitarios de la Junta y Protección Civil, se desplazaron al lugar de los hechos.

Los efectivos policiales desplazados al lugar de los hechos pidieron la rápida evacuación de la mujer de 54 años, que había resultado intoxicada por inhalación de humo.

El suceso, que ha tenido lugar en la calle Levante de Bobadilla estación, ha afectado también a varias zonas de la vivienda, que se han visto agravadas a causa del fuego y el humo.

**ANTEQUERA Las obras avanzan a buen ritmo****COMIENZA LA FASE DE ADOQUINADO EN CALLE ESTEPA**

Las obras de calle Infante Don Fernando prosiguen a buen ritmo. Esta misma semana se ha comenzado a colocar los primeros adoquines de piedra en la calzada y otras baldosas en las aceras hasta calle San Agustín. Una decisión tomada con el objetivo de respetar el estilo de la zona monumental en el casco histórico. El alcalde Manuel Barón y el concejal de Obras, José Ramón Carmona, visitaron los trabajos.

Antequera**TRANSPORTE**

Antequera salda una deuda de 221.000 euros en transporte urbano

ANTEQUERA | El Ayuntamiento de Antequera ha saldado una deuda cercana al cuarto de millón de euros (221.000) en materia de transporte urbano. Se trata de una demanda que la anterior empresa concesionaria, Protomed 10, interpuso al Consistorio en 2015 por incumplimiento de contrato, pero que fue suscrito en 2005, hace 17 años.

Concretamente, la magistrada del juzgado de lo contencioso y administrativo de Málaga ha fallado la sentencia condenando a la Administración local a pagar una indemnización de 198.000 euros más 23.000 euros de intereses debido al incumplimiento de una cláusula del convenio entre ambas entidades que estipulaba que el Ayuntamiento tenía que haber proporcionado

una oficina y una nave como aparcamiento y garaje para los vehículos, por lo que la empresa tuvo que asumir los recibos de los alquileres.

El Ayuntamiento se ha librado de tener que hacer frente a una parte de una deuda de 3 millones de euros por la explotación de las marquesinas, ya que en su día ninguna de las partes cumplió con el acuerdo.

El alcalde de Antequera, Manolo Barón, ha confirmado que se abonó el pago el pasado 7 de enero para satisfacer la deuda que dejó el anterior equipo de gobierno.

“Los antequeranos seguimos pagando la herencia socialista, pero podemos decir que ya está enterrada la deuda de la ciudad con el transporte urbano que fue suscrita por la pésima gestión del PSOE”, dijo. Barón

Autobús urbano en Antequera **VIVA**

también ha recordado todos los problemas que provocó esta anterior gestión a la ciudad: “Huelgas de conductores, pésimo mantenimiento de los vehículos, falta de atención a los usuarios y hasta una contratación paralela innecesaria a la Esta-

ción de Santa Anda que les costaba a los antequeranos 6.000 euros al mes”. Esta situación contrasta según el alcalde con la actual con flotas de vehículos renovadas, con gratuidad en el servicio para diferentes colectivos y franjas de edad y con un servicio formal.

OBRAS

Las obras de la Villa Romana se paralizan y se volverán a licitar

ANTEQUERA | Las obras de restauración de la Villa Romana de la Estación en Antequera se paralizan por el momento. La empresa adjudicataria de los trabajos, Díaz Cubero, ha resuelto el contrato con el Ayuntamiento de Antequera debido al aumento de los costes que actualmente superan la oferta que presentaron en su día, según ha explicado el alcalde de la ciudad, Manuel Barón.

Además, la empresa pide una indemnización por el incumplimiento de los plazos “que son ajenos a nosotros”, ha recalcado el regidor, ya que nuevos descubrimientos no previstos obstaculizaron los trabajos, lo que obligó a realizar una modificación del proyecto que tendría que volver a ser admitido de nuevo por todas

las Administraciones. Como resultado, las obras fueron suspendidas en febrero de 2021 y ocho meses más tarde, Díaz Cubero, solicitó la resolución del acuerdo. Por lo que el Ayuntamiento volverá a sacarlo a licitación, aunque las obras están ya en su recta final.

El portavoz de Izquierda Unida, Francisco Matas, ha criticado a través de sus redes sociales “la mala gestión” del equipo de gobierno con los trabajos que “entran en un punto de vía muerta”, además de que la “desidia y la tardanza para modificar el proyecto que provocó la suspensión de las obras” llevará consigo una indemnización a favor del contratista. “No sabemos de qué cuantía estamos hablando puesto que debe emitirse informe por parte de la Direc-

Vistas de la Villa Romana desde fuera. **VIVA**

ción Facultativa, pero lo que está claro que esta mala gestión tendrá un coste para las arcas municipales”, dijo.

Tras explicar la situación, el alcalde ha querido remarcar que “los únicos que nos hemos preocupado de la Villa Romana hemos sido este equipo de gobierno. Buscamos el dinero, redactamos el proyecto hasta fuimos los que inscribimos el yaci-

miento en el Registro de la Propiedad e hicimos una mutación demanial para que la Junta cediera la gestión y el uso de este bien arqueológico al Ayuntamiento de Antequera desde el 3 de enero de 2020. Nos sorprende que desde Izquierda Unida se preocupen ahora por la Villa Romana de la Estación cuando nunca han movido un dedo”, sentenció.

TRANSPORTE

Barón, sobre la estación: “He llegado a pelearme con la empresa”

ANTEQUERA | El alcalde de Antequera, Manuel Barón, ha querido recordar en rueda de prensa que las competencias en transporte interurbano son de la Junta de Andalucía y que este servicio de autobús está concesionado por la Consejería de Transportes a la empresa Alsa, que es la encargada del mantenimiento de la estación. “Ya sabemos que no la mantiene como debería. He llegado hasta a pelearme con la empresa, pero también hay que tener en cuenta que llevamos dos años en los que el transporte de viajeros se ha venido abajo, y desde Alsa nos dicen que están teniendo dificultades”, dijo.

Según el regidor, ya han pedido a Fomento que le quite la concesión a la empresa y que saque un nuevo concurso, pero ha señalado que “tampoco hay muchas empresas que se encarguen de tantas líneas de transporte en Andalucía, por lo que es complicado”. Una de las principales reivindicaciones de los usuarios siempre

ha sido la necesidad de un trabajador que venda tickets en taquilla, ya que la máquina expendedora puede llegar a fallar y muchas personas mayores tampoco conocen bien su funcionamiento. “Es verdad, pero los métodos han cambiado, mucha gente saca los tickets por internet o directamente los paga al conductor antes de subirse al autobús. Entiendo que a la empresa le sale más barato eso que tener a una persona en ventanilla” ha manifestado Barón, aunque coincide en que debería haber alguien dando ese servicio. En este sentido, ha aprovechado para hacer alusión a la nueva estación de autobuses que se proyecta en la estación de trenes. “Hay problemas, y por eso vamos a cambiar. Hemos presupuestado este año con un cuarto de millón de euros el soterramiento de la electrificación de las vías de RENFE para dotar de un nuevo terreno la construcción de una nueva estación intermodal de autobuses al lado de la estación”, añadió.

Bus aparcado en uno de los andenes de la estación. **VIVA**



VIVE LA EXPERIENCIA DE REALIZAR TUS COMPRAS SIN SALIR DE CASA

Toda una gran variedad de productos y de la manera más fácil y sencilla

MÁS INFORMACIÓN:
600 462 602
aquahogarantequera@gmail.com

AQUA HOGAR ANTEQUERA

App Store Google play



DESCÁRGATELA

Antequera

EMPLEO Formación

La reforma laboral presenta modificaciones en los contratos formativos

ANTEQUERA | Una de las modificaciones que se han incluido a través de la reforma laboral es que el contrato para la formación y el aprendizaje ha pasado a denominarse contrato de formación en alternancia. Antes estos contratos únicamente se podían utilizar para compatibilizar empleo con formación profesional. Ahora, sin embargo, también se pueden acoger a este tipo de contratos aquellas personas que cursen estudios universitarios u otras formaciones que se especifiquen.

Por un lado, pasan a eliminarse los límites de edad (entre los 16 y los 25 años, salvo trabajadores con discapacidad).

Si el contrato se suscribe en el marco de certificados de profesionalidad de nivel 1 y 2 o a través del Sistema Nacional de Empleo, solo podrá ser concertado con personas de hasta 30 años, salvo discapacidad.

Además, se introduce la posibilidad de utilizar este contrato aunque el trabajador tenga un título previo, siempre que antes no haya tenido un contrato formativo del mismo nivel formativo y sector.

El plan formativo será el que determine la duración mínima y máxima de este tipo de contratos, con un mínimo de tres meses y un máximo de dos años.

Solo se puede formalizar un contrato cuando existe una alternancia entre estudiante y empresa por cada ciclo formativo de FP o grado universitario.

Ahora bien, el estudiante podrá suscribir varios contratos en alternancia con varias empresas, en relación a los mismos estudios y siempre



Imagen de recurso contrato. VIVA

que cada contrato responda a actividades distintas. Eso sí, la suma de todos los contratos no deberá superar la duración máxima de dos años.

El tiempo de trabajo efectivo no podrá ser superior al 65 por ciento durante el primer año ni al 85 por ciento durante el segundo. Los contratados no podrán realizar horas complementarias ni extraordinarias, salvo siniestros u otros daños extraordinarios y urgentes. Tampoco podrán realizar trabajos nocturnos ni a turnos. El convenio deter-

minará la retribución para estos trabajadores. En su defecto, no podrá ser inferior al 60% el primer año ni al 75% el segundo respecto de la del grupo profesional y el nivel retributivo correspondiente, en proporción al tiempo de trabajo. En ningún caso su retribución será inferior al SMI en proporción al tiempo de trabajo efectivo.

Por lo tanto, supone un nuevo cambio en la reforma laboral con el que se podrá compatibilizar el empleo con formación profesional.

EMPRESAS Kit Digital

En marcha las nuevas ayudas para la digitalización de las empresas en España



Imagen de recurso empresa. VIVA

ANTEQUERA | ¿Sabías lo que es el 'Kit digital'? Se trata de una ayuda directa a las pymes, las microempresas y los autónomos para la implantación de soluciones digitales catalogadas (mejora de la web y presencia en Internet, análisis de negocio, factura electrónica y oficina virtual, ciberseguridad...) a través de «agentes digitalizadores» (empresas tecnológicas especializadas).

Su importe oscila entre los 2.000 y los 12.000 euros según el número de trabajadores de la empresa y puede destinarse a cualquier uno de los ámbitos de actuación incluidos en el catálogo. ¿Qué proyectos podrá reali-

zar? Dentro del catálogo de ámbitos de actuación, con esta subvención se puede escoger implantar cualquiera de ellos. Así, según sus opciones, podrá conseguir tres puntos principales.

Uno de ellos es que, a través del análisis de negocio podrá modificar procesos productivos poco rentables o utilizar herramientas más económicas; por ejemplo, la implantación de documentación digital como facturas, albaranes o incluso contratos electrónicos, la automatización de procesos como pedidos online o almacenes inteligentes que gestionen existencias y elaboren inventarios en tiempo real.

Además, con el análisis de la información obtenida a través de las redes sociales o del comportamiento de los usuarios en su web podrá conocer las necesidades de sus clientes. Las nuevas tecnologías permiten recopilar datos, hacer mapas calientes de las zonas de su web más visitadas e individualizarlos por usuario.

Así pues, ante el auge de los ciberataques, invertir en el diseño de protocolos de actuación y formación de sus empleados en ciberseguridad es también muy recomendable. Por ello, esta nueva iniciativa permitirá proporcionar una ayuda directa.



DOBLEN DE ANTEQUERA, PENA DE LOS ENAMORADOS Y TORCAL DE ANTEQUERA. DECLARADOS PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD POR LA UNESCO.



WWW.DOANTEQUERA.ORG

ACEITE ES PATRIMONIO
D.O.P. ANTEQUERA ES SABOR



Comarca

SOCIEDAD

La clase social y el nivel económico familiar, determinantes para poder estudiar online, aseguran los expertos

ANTEQUERA | Tener un espacio adecuado en casa o apoyos familiares "a mano" ha sido determinante para poder seguir mejor o peor la educación híbrida, online-presencial, impuesta durante el último curso.

Cuando se percibe que ese apoyo o ese ambiente familiar fallan es cuando se observan las mayores brechas educativas entre pares, más aún que las que tienen que ver con carencias materiales.

Además de la brecha económica en los hogares, la brecha de género y la brecha por centros se suman a la heterogeneización de la adaptación digital.

En general, a ellas se les han hecho más cuesta arriba los cambios y confían menos en sus habilidades digitales. Y en los centros educativos

públicos, las y los jóvenes refieren menos atención en caso de dificultad, vinculada a la menor disponibilidad de recursos.

Educación Conectada -el proyecto educativo de BBVA y Fad para apoyar la transformación digital en el ámbito educativo- ha querido indagar en las potencialidades de las TIC como medios de transmisión de conocimientos durante la pandemia, según las culturas digitales de adolescentes y su relación con los centros escolares y sus redes de apoyo personales.

El trabajo de campo de la investigación 'Experiencias y percepciones juveniles sobre la adaptación digital de la escuela en pandemia' fue realizado en junio de 2021 y consistió en la creación y dinamización de comunidades onli-

ne de discusión y en la realización de 612 encuestas a jóvenes entre 14 y 18 años.

Una de las conclusiones obtenidas es que uno de cada cuatro jóvenes señala haber tenido problemas con el uso de Internet o de dispositivos a lo largo del curso.

Al hilo de los problemas experimentados con las clases online, resulta muy destacable que el 22,9% de quienes experimentaron problemas afirma que no pidió ayuda a nadie, y el 46,6% de quienes no pidieron ayuda buscaron la información en internet.

Son datos que refuerzan los argumentos en torno a la evidente tendencia autodidacta de la capacitación tecnológica, a la cultura del tutorial online como fuente de resolución de problemas en general.



Imagen de un estudiante. VIVA

SALUD

Colesterol bueno y malo: las principales diferencias y cómo detectarlo en el cuerpo diariamente, según un estudio

ANTEQUERA | Tener salud es siempre uno de los deseos que más se repiten al comenzar el año nuevo y más estos dos últimos. No obstante, las comilonas, los dulces y los excesos con el alcohol pasan factura a nuestro organismo. Si se convierten en algo habitual, una de las consecuencias más usuales es el aumento del colesterol.

Según datos que maneja www.dosfarma.com, casi la mitad de los españoles tiene el colesterol alto. Sin embargo, es un dato que necesita un poco de explicación, ya que no hay un único tipo de colesterol, sino que existe uno malo y otro bueno, y es importante controlar los niveles de ambos. El colesterol es una grasa que está en todas las células del organismo y es necesario para que el cuerpo funcione correctamente. Interviene en varios procesos vitales, como la digestión, la for-

mación de hormonas e, incluso, la transformación de la luz solar en vitamina D. La mayoría se produce en el hígado, aunque también se incrementa su cantidad por los alimentos que tomamos. La sangre es la encargada de dirigir esta grasa hasta las zonas del cuerpo donde se necesita. Así pues, hace dos viajes: uno de ida (con colesterol nuevo) y otro de vuelta (con el sobrante, para almacenarlo o expulsarlo). El colesterol hace cada uno de esos viajes uniéndose a unas partículas llamadas lipoproteínas, que pueden ser de dos tipos: de baja densidad (son las que transportan el colesterol nuevo desde el hígado hasta las células en el viaje de ida) y de alta densidad (hacen el camino de vuelta y devuelven el sobrante al hígado).

Precisamente por estos dos viajes y las lipoproteínas implicadas debemos hablar de

dos tipos de colesterol. Por un lado está el conocido como 'malo'. Es el que se une a las partículas LDL para viajar hacia los órganos. Cuando hay tanto en el organismo que las células no pueden absorberlo todo, el sobrante se deposita en las paredes de las arterias. Si esto ocurre, se origina la aterosclerosis, un estrechamiento de las arterias producido por la acumulación de placas de grasa. Se dificulta el paso de la sangre, que no puede llegar a los órganos. Con ello, se incrementa el riesgo de sufrir un infarto o un ictus.

Y por otro lado está el 'bueno' que es el que se une a las partículas HDL y viaja hasta el hígado de vuelta. Es, por tanto, necesario para eliminar el sobrante y que no se acumule. Por ello, es esencial saber distinguir ambos tipos de colesterol y tomar las medidas oportunas.



Imagen de archivo corazón. VIVA



**FERRETERÍA
EL DINDO**

Tu Ferrería en el Centro

Cadena88



**C/ Granada 14
Alameda (Málaga)
Telf.: 952 71 03 31
Fax: 952 71 14 01**

Bricolage
Herramientas de mano y eléctricas
Material Eléctrico
Chimeneas calefacción
Copias de llaves y fotocopias
Servicio de Fax

Temáticos

OCIO



Empleada ordenando ropa en las rebajas de Sprinter MA

El Centro Comercial La Verónica regala cientos de premios durante las Rebajas

ANTEQUERA | ¿Hay algo mejor que ir de rebajas? Sí, llevar un regalo con tus compras. Y es que 'Ahora tus rebajas llevan premio' en Centro Comercial la Verónica en Antequera, donde además de disfrutar de magníficos descuentos en todos los establecimientos de su galería, podrás también optar a cientos de premios directos como guantes, soportes para móviles o bolígrafos, y tarjetas regalo con sólo comprar en una de las tiendas hasta el cinco de febrero. Para participar tendrás que realizar una compra, sin importe mínimo, en cualquier comercio del Centro Comercial la Verónica antes de la fecha límite. Una

vez realizado el pago, recibirás un cupón con un código de participación único que tendrás que validar para saber si tiene o no premio. Para comprobar el resultado tendrás que dirigirte a los kioscos digitales o al stand habilitado en la planta alta, donde, con ayuda de la azafata, descubrirás al instante si tus rebajas tienen o no premio. También puedes verificar el código de forma online en la página web del Centro Comercial.

En caso de resultar ganador, puedes recoger tu premio en el kiosko del evento donde te atenderán enseñando tu cupón de participación de lunes a jueves, en

horario de doce a dos y de seis a nueve de la tarde; y viernes y sábados, de doce a dos y de seis a nueve y media de la noche.

Cada usuario solo puede participar una vez al día. Pero recuerda: ¡Cuántos más cupones obtengas, mayor será la posibilidad de ganar más premios!

Esta nueva promoción está funcionando desde el pasado 18 de enero y será válida hasta el próximo sábado 5 de febrero, excepto los días 23 y 30 de enero, que caen en domingo. Se desarrolla así durante las semanas con mayor stock de artículos y mejores descuentos de esta temporada de invierno.

EMPRESAS

El aloe vera, el extracto natural por excelencia utilizado para obtener el mejor confort en nuestro maquillaje

ANTEQUERA | Desde siempre el aloe vera ha sido uno de los ingredientes más populares y utilizados en cosmética corporal y facial. Y es que el jugo gelatinoso que contiene esta planta milenaria del desierto y medicinal de hojas puntiagudas se caracteriza por sus propiedades calmantes y regenerantes que aportan toda la suavidad que necesitas para conseguir una piel bonita.

De esta forma, el extracto de aloe ecológico vera forma parte de la gran variedad de compuestos naturales, sin conservantes, ni fragancias sintéticas añadidas, que forman parte de la esencia de los cosméticos de Zao Make-up, con el fin de obtener el mejor confort con nuestro maquillaje.

Es el caso de las máscaras de pestañas, los correctores o los desmaquillantes. En el caso del rimel, este medicamento natural trata la conjuntivitis y otras alergias oculares, a la vez que cuida y fortalece las pestañas. En el caso de los correctores,

funciona como un excelente humectante, ya que compensa la pérdida de agua de la piel, lo que asegura una mirada sin arrugas y una piel hidratada.

Por último, en la mousse limpiadora, el polvo de aloe calma y regenera la piel, aportando toda la suavidad que necesita tras el lavado de cara. Como polvo y gel, el aloe vera es rico en selenio, calcio, hierro, magnesio, potasio, cobre y zinc. Gracias a este gran contenido de minerales, unido al aporte de vitaminas, aminoácidos y aceites grasos, el aloe vera funciona perfectamente como antiinflamatorio, antioxidante y calmante, aunque tiene incontables beneficios, por lo que se considera un auténtico tesoro en la cosmética.

En general, el aloe vera cuenta con múltiples propiedades. Aquí te resumimos algunas de ellas: Hidrata todo tipo de pieles. Son perfectas para pieles secas y muy buenas para el resto, ya que nutre y suaviza

la piel sin dejar restos de grasa, lo que evita la obstrucción de poros y previene la aparición de acné.

Efecto calmante y refrescante sobre quemaduras y rojeces. El aloe vera es el remedio más recomendado para paliar los efectos del sol sobre la piel. Produce una capa protectora que retiene la humedad y acelera la curación del cutis dañado, sensible o irritado.

Cicatrizante y regenerador. El aloe penetra en la piel hasta tres veces más que el agua, por lo que es especialmente útil para restaurar tejidos. Evita además la pérdida de agua de la piel y, por otro lado, puede contribuir a la regeneración de su pH natural.

Tratamiento contra las estrías. El aloe vera contribuye a reparar los tejidos cutáneos y restaura el colágeno que se rompe cuando aparecen estrías. Así se mantiene la piel joven y fresca. El aloe vera reduce las líneas de expresión y las manchas, siendo muy eficaz en ojeras.



Hojas de aloe vera cortadas MA



METALPLAS
2020

C/ Cueva de Viera, 2
Pol. Ind. de Antequera - Tlf: 696 229 700

Realización de todo tipo de trabajos en hierro, aluminio, PVC, acero inoxidable y panel sanitario

admin@metalplas2020.es



Antequera**SERVICIOS DE EMPRESAS**

Viviendas Passivhaus: ahorro y confort

SELLO DE CALIDAD Este certificado avala la eficiencia energética, las altas prestaciones de aislamiento y el respeto de un hogar con el medio ambiente logrando que una familia viva más confortable y saludable en casa

ANTEQUERA | ¿Sabías que una casa bien equipada y diseñada es una forma de ahorro? La eficiencia en el conjunto de una vivienda no solo depende de clásicos como la etiqueta energética de los electrodomésticos o el apagar el interruptor de la luz siempre que sea posible, sino que además las paredes, las ventanas o las puertas también son decisivas a la hora de ahorrar energía.

La construcción de hogares eficientes y saludables que garanticen un elevado confort interior y una buena calidad de vida, al mismo tiempo que un consumo muy bajo de energía y un importante ahorro en tu bolsillo, convergen en un concepto todavía desconocido para muchos en España pero ya arraigado entre los profesionales de la construcción: Passivhaus, también conocido como Passive

House o casa pasiva. El organismo que regula estas certificaciones es el Passivhaus Institut, que verifica el cumplimiento de todos los requisitos necesarios en los productos, en los propios edificios y también en el personal técnico. En este sentido, el certificado Passivhaus es un sello de calidad, una demostración de la eficiencia energética, las altas prestaciones de aislamiento y la capacidad de lograr que una familia viva más confortable y saludablemente en su hogar.

Este sello de calidad con el que ya trabaja Grupo PyR Pacominios garantiza que todos sus productos están homologados y fabricados siguiendo unos requisitos de ahorro y respeto con el medio ambiente. De hecho, todas las ventanas de aluminio y PVC en Grupo F y R Pacominios llevan etiqueta energética A, A++, B

o C. Uno de los cinco principios básicos del estándar de Passivhaus se basa en las "ventanas de altas prestaciones" cuya calidad y diseño permite el máximo aislamiento por uno de los puntos más débiles del hogar. En Ventanas Eficientes F & R podrás encontrar la que mejor se adapte a tus necesidades. Que no entre frío, calor, ni ruidos del exterior, depende mucho de tus ventanas, a través de las cuales puede renovarse el aire interior. Todo ello para evitar problemas de salud. Pues además del aislamiento térmico y acústico, es muy importante evitar corrientes de aire a través de los propios cristales.

Con las ventanas de Pacominios, la energía necesaria para mantener una temperatura interior óptima es muy reducida, logrando importantes ahorros energéti-



Día de la inauguración. viva

cos y económicos al ser muy baja la necesidad de calefacción o refrigeración.

¡No esperes más y súmate al mayor ahorro diario! A lar-

go plazo agradecerás haber tomado tiempo en diseñar tu hogar de la mejor manera posible o de haber invertido en un equipamiento más eficien-

te que te ofrezca unas estupendas condiciones de vida y calidad al mismo tiempo que respetas tu entorno y tienes en cuenta el futuro.

AGRICULTURA

Corrige el déficit de zinc en tus plantaciones y cultivos sin daños

ANTEQUERA | ¿Tienes problemas con la absorción del zinc en tus plantaciones? En FrayMendel tenemos la solución al déficit de asimilación de este micronutriente esencial en cultivos mediante la realización de endoterapia no invasiva.

Con la aplicación de Fernorganic Endoplasma Zinc de FrayMendel, un fertilizante líquido corrector de las carencias del zinc en cultivos leñosos, conseguirás corregir los niveles de zinc fácil y rápidamente.

Hasta ahora se utilizaba el método convencional de saturación para poder corregir los niveles de zinc. Sin embargo, esto ocasiona un problema añadido de aporte masivo de sales de terreno, además de que este elemento puede llegar a discrepar con otros como el fósforo, el hierro o el magnesio. Con Fernorganic Endoplasma Zinc, los resulta-

dos son visibles a las 24 horas de su aplicación. Se observan incrementos significativos en savia de zinc por la entrada del producto vía xilema (madera) hacia el interior. Todo ello sin hacer ninguna incisión ni daño en la planta, con lo que evitamos que los hongos externos puedan penetrar en ellas por medio de la herida que se produce al utilizar la técnica de endoterapia tradicional.

Fernorganic Endoplasma Zinc es sin duda un producto revolucionario para la asimilación de nutrientes, ya que utiliza algas de agua dulce unicelulares como elemento transportador del nitrógeno y el zinc hasta la savia del árbol a tratar, regulando y equilibrando el contenido nutricional de la planta, favoreciendo las sinergias con el resto de macro y micronutrientes.

Este producto está recomendado para aguacates,



mangos y todo tipo de árbol leñoso que necesite aportes importantes de zinc y se aplica mediante pulverización directa al tronco de los árboles.

Para una correcta dosificación debemos medir el perímetro de los árboles a tratar

en centímetros y multiplicarlo por tres, siendo esta cantidad en milímetros.

Fernorganic Endoplasma Zinc está disponible para su venta en envases de 1 litro, 5 litros, 20 litros y 1.000 litros. ¡No te quedes sin él!

OCIO

Cines la Verónica incorpora doble día del espectador desde esta semana

AAANTEQUERA | Cines la Verónica de Antequera contará desde esta misma semana con dos días del espectador en los que las entradas de cine tendrán un precio reducido en comparación con el resto de días. Así, al conocido pase de 4 euros de los

miércoles, se suma otro pase de 4,50 euros los jueves para todos los títulos.

Además, próximamente irán recuperando películas de 2021 con un precio reducido de 4 euros todos los días. Arrancan con el éxito de Way Down.



Política

PARTIDO POPULAR



García (PP): “El Gobierno está metiendo la mano en el bolsillo a todos los españoles”

ANTEQUERA | El Partido Popular de Antequera ha vuelto a denunciar la subida de impuestos por parte del Gobierno de España que se suma a una inflación “totalmente desbocada” que está provocando “la pérdida del poder adquisitivo para todos los ciudadanos españoles”, ha apuntado el vicesecretario de Política Económica y Sectores Productivos del PP local, Antonio García

Acedo. En este sentido señala entre otros, la factura de la luz, la subida del impuesto de sociedades, el impuesto de matriculación, el gas o la subida de las cotizaciones de los autónomos.

La posibilidad de cobrar las autovías o el precio de los combustibles. “Es un modelo de recaudación sectorial”, ha remarcado.

“Este Gobierno social comunista que decía que iba a

subir los impuestos a los ricos, está haciendo disparar la inflación y que todos seamos un poco más pobres. Este Gobierno es el principal enemigo de las clases trabajadoras y las clases medias. Este Gobierno que decía en su eslogan que no iba a dejar a nadie atrás, le está metiendo literalmente la mano en el bolsillo a todos los españoles”, ha concluido.

ADELANTE ANTEQUERA



IU presenta alegaciones contra un nuevo parque fotovoltaico en Cartaojal

ANTEQUERA | El portavoz de Izquierda Unida-Adelante Antequera, Francisco Matas, ha anunciado que el partido ha presentado alegaciones contra un nuevo proyecto de parque solar denominado ‘Arco 2’ cerca de la pedanía de Cartaojal, en Antequera.

El principal motivo, según ha explicado Matas, es el impacto y la amenaza que puede llegar a suponer al

medio ambiente y a la fauna de la zona. Concretamente, Matas ha hecho mención al aguilucho cenizo. “En Antequera hay avistadas por la Junta de Andalucía 6 parejas que se encuentran nidificando una zona de proximidad a esta planta fotovoltaica, que va a eliminar el hábitat natural de estos aguiluchos que dejarán de contar con una zona de caza importante que llevará a la

desaparición de esta especie en Antequera”. Así es que el grupo va a llevar a pleno de este viernes una moción para que el Ayuntamiento se sume a la iniciativa, “legislativa y municipal” impulsada por Aliente, que se muestra en contra de la gestión que se está realizando con los parques fotovoltaicos en Andalucía y que exige una legislación específica al respecto.

PARTIDO SOCIALISTA

El PSOE de Antequera destaca la falta de previsión del PP en las obras PFEA

ANTEQUERA | El portavoz socialista en el Ayuntamiento de Antequera, Kiko Calderón, y los ediles Manuel Chicón y Cristina García, destacaron la falta de previsión de PP en obras públicas.

“Volvemos a ver cómo las obras comienzan con retraso respecto a lo anunciado”, declaró Calderón, quien señaló la falta de previsión que “ha provocado que varias de las obras que se están ejecutando en este momento se hayan quedado sin materiales, lo que ha provocado que los trabajadores hayan estado días y días sin trabajar”, apuntó.

Una situación que, tal y como denuncian los socialistas, es consecuencia de la “mala gestión del gobierno popular y concretamente del concejal responsable de Obras que pasa más tiempo



fuera de Antequera que ocupándose del municipio, quedando sus tareas como concejal desatendidas”.

Por otra parte, Calderón también aprovechó para denunciar la pérdida de aparcamientos que se está llevando a cabo en Antequera. “La única opción que están dando son los parkings privados, y por tanto, previo pago, algo que afecta tanto

a los vecinos como al pequeño comercio de Antequera”, dijo.

También habló sobre los contenedores ubicados entre calle La Vega y Mercillas. “Se está perdiendo una oportunidad de oro para implantar una isla ecológica, ya que se está levantando la calle”, concluyó. Fue en una comparecencia en la calle de La Vega.

CIUDADANOS

Ciudadanos lamenta la “limitada” apuesta de Antequera en FITUR 2022

ANTEQUERA | El concejal de Ciudadanos (Cs) Antequera, José Manuel Puche, ha manifestado su disconformidad ante la falta de promoción llevada a cabo por el Ayuntamiento de Antequera para la actual Feria Internacional del Turismo (FITUR), que se está celebrando estos días en Madrid. Una edición que, desde Ciudadanos, consideran que es “fundamental” para la recuperación del sector.

“Llevamos varios días esperando la presentación, y poder descubrir la oferta que Antequera iba a llevar a FITUR 2022. Queríamos saber los ejes de trabajo que íbamos a desarrollar en esta feria. Algo que lamentablemente no se ha producido, ya que la feria comenzó en el día de ayer, y todo se ha limitado a la Copa del Rey de Balonmano”, ha indicado Puche. En este sentido, el partido naranja ha reco-



nocido que les preocupa “la limitada promoción y apuesta de Antequera en FITUR” y, especialmente, según Puche, “cuando otros municipios de la provincia han comenzado a difundir sus estrategias desde varios días antes, como es el caso de municipios como Ronda, Mijas o Campillos”. Además, el portavoz ha destacado que consideran que

“es muy importante, desde el ámbito de la transparencia, dar a conocer a la ciudadanía en qué y cómo se va a invertir el dinero en FITUR”. Asimismo, el grupo municipal considera un error “limitar la promoción de todo un año a pasear una camiseta de la Copa del Rey de Balonmano y buscar a famosos para que se echen fotos con ella.

Deportes

DEPORTES

Festín del UMA Antequera contra el Barça B en el Fernando Argüelles (5-0)



UMA Antequera contra el Barça B VIVA

AAANTEQUERA | Goles, espectáculo y emoción. Un partido redondo el de la 20ª jornada de Liga en Segunda División. El BeSoccer CD UMA Antequera recibió ese respaldo tan fundamental de sus aficionados y no quiso desaprovechar la opción de sumar otros tres puntos más como local en el duelo con el Barça B.

La racha de resultados está siendo buena y darle continuidad es algo esencial para ser candidato a ocupar un puesto en la zona del playoff de ascenso. Son ya diez jornadas sin conocer la derrota con cuatro empates y

seis victorias. Tres de ellas de forma consecutiva en las últimas jornadas disputadas. En el envite del sábado 22 de enero, los pupilos de José Antonio Borrego "Tete" lograron una brillante goleada con la aportación de Burrito, Alvarito –por partida doble–, Miguel y Conejo (5-0). La afición respondió a la llamada de su equipo y, desde el comienzo, se disfrutó en la pista de un ambiente espectacular, de esos con los que da gusto jugar y luchar cada uno de los balones en juego, porque desde la grada llega ese apoyo incondicional y ese aliento ex-

tra para darlo todo. Los protagonistas, en especial, los guerreros universitarios se marcharon al vestuario con una gran ovación de sus seguidores. Tres puntos muy valiosos para el BeSoccer CD UMA Antequera que se hace fuerte en casa y se afianza en la zona de playoff antes de encarar una nueva semana con doble cita.

El miércoles 26 de enero, a las 20.30 horas, recuperará en el Argüelles el choque aplazado con Soliss FS Talavera y el sábado 29 de enero visitará la cancha del Visit Calvià Hidrobal.

DEPORTES

Reparto de puntos del Antequera CF y el Coria (0-0)

ANTEQUERA | Empate a cero y reparto de puntos entre el Antequera CF y el Coria en el duelo correspondiente a la jornada 19 del grupo IV de Segunda RFEF que comenzó a las cinco de la tarde del pasado domingo 23 de enero en El Maulí (0-0).

Los blanquiverdes han comenzado buscaban una victoria en la segunda vuelta de la liga para poder volver a la zona tranquila de la clasificación pero finalmente no pudieron contra un equipo que está en lo alto de la tabla. Durante la primera parte el equipo de Nacho Pérez tuvo la oportunidad más clara con un disparo de Sergio Díaz que salió desviado por poco.



Tras una segunda parte muy igualada, Iván Moreno evitó la derrota en el minuto 90 con un paradón que permitió a la escuadra antequerana llevarse al menos un punto. Solo dos puntos de 18 posibles, teniendo en cuenta la

derrota en los despachos ante el Vélez CF, es el pobre bagaje que llevan los antequeranos en los últimos partidos lo que ha provocado que tengan que pelear por la permanencia, ya que el Antequera actualmente ocupa el puesto de play-out.

DEPORTES



ATLETAS INTERNACIONALES VISITAN ANTEQUERA

El pasado miércoles visitaron la ciudad de Antequera siete atletas internacionales de la selección italiana de atletismo, olímpicos en Tokio, para preparar el Campeonato del Mundo en Pista Cubierta que se celebrará en Belgrado del 18 al 22 de marzo de 2022. Estuvieron en el Centro de Tecnificación de Atletismo para conocer de primera mano las instalaciones y las pistas.



Todo en carpintería de PVC, Aluminio y Cristal

C/ Doña Mencía, Fp1 - LUQUE (Córdoba)
Avda. San Carlos de Chile, 73 - BAENA (Córdoba)
Tifs. 622 026 146 - 957 945 674

Comarca

ARCHIDONA

El Gordal de Archidona, el olivo autóctono centenario con aceite de oliva virgen extra

CELIA PAREDES

ARCHIDONA | Desde donde se divisan la muralla y la ermita de la Virgen de Gracia, la Vega de Archidona y la Peña de los Enamorados. Allí resisten un centenar de Gordales, una variedad de olivo autóctona del municipio y en peligro de extinción. Estos majestuosos árboles de aceitunas gordas y grandes troncos que en muchos casos superan los cien años de edad son el mayor tesoro para Joaquín y Francisco Camacho, dueños de la Finca la Tortaita, la primera en producir y lanzar al mercado un aceite de oliva virgen extra de esta variedad.

A pesar de la complejidad para sacar rendimiento a este tipo de olivo que necesita mucha mano de obra para luego producir poco, padre e hijo nadaron a contracorriente de las recomendaciones y antes pusieron la calidad antes que la cantidad, siendo ésta su principal seña de identidad. «Normalmente la gente opta por arrancarlos y sustituirlos por hojiblanca, pero para nosotros forma parte de la historia agrícola del pueblo, y hay que darles el reconocimiento y valor que merecen». Tal ha sido el impulso que desde el año pasado comenzaron a vender el primer AOVE Finca La Tortaita Premium Gordal de Archidona Reserva Familiar en pequeños frascos de 250 mililitros que prácticamente se agotaron en algo más de un mes. Un aceite dulce, suave y con una cantidad de sabor, aromas y matices considerable. «Es único y exquisito, aunque el consumidor está acostumbrado a los aceites de enero y febrero», reconoce Francisco, al tiempo que afirma que todavía están trabajando para mejorar este aceite de recolección temprana que extraen de sus 30 Gordales centenarios que incluso llegan a superar los doscientos y trescientos años. De aquí en adelante la producción se-



Gordal de Archidona. VIVA

rá cada vez mayor ya que han adquirido una finca colindante con más Gordales. Además, están trabajando con viveros para dentro de un año poder plantar alrededor de un centenar. El objetivo es diferenciarse. Situar su aceite entre los mejores a nivel mundial, así como optar a algún premio de calidad ahora cuando tengan un mayor volumen de cosecha. Quien sí ha conseguido ya un premio por su esplendor ha sido uno de sus Gordales, que esta misma semana ha obtenido el título de 'Mister Olivo Internacional' de Extraevo, entidad italiana que impulsa la cultura del olivo y del aceite a nivel mundial.

Actualmente se están pasando a agricultura ecológica, por lo que para el año que viene cumplirán la totalidad de requisitos establecidos en la normativa que determina

un periodo de conversión de 3 años en el que no han utilizado ningún producto químico ni pesticida, hasta conseguir la eliminación de los residuos contaminantes del suelo para conseguir un cultivo totalmente saludable. Además, no han introducido riegos artificiales al olivar al entender el olivo como un cultivo de secano. «Nuestra filosofía es conseguir un producto puro, intentar crear un ecosistema lleno de vida y generar economía circular».

También tantean la idea de realizar visitas a la finca y hacer partícipes a los usuarios en el día de la recolección. Además de Gordales, La Tortaita cuenta con 1.500 olivos de hojiblanca de los que han nacido el AOVE Primer Día de Cosecha y las perlas de AOVE, esferas de con aspecto de caviar. Todos ellos premiados por su packaging en Berlín.

VILLANUEVA DEL ROSARIO

Villanueva del Rosario solicita la construcción de un nuevo centro de salud con urgencias

VILLANUEVA DEL ROSARIO | El Ayuntamiento de Villanueva del Rosario solicitó a la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía el inicio urgente de la construcción de un nuevo centro de salud en el municipio que integre, además, una zona de urgencias.

Se trata de una demanda que hace más de una década ante el estado de las actuales instalaciones, "limitadas, obsoletas y sin posibilidad de ampliación", aclararon desde el Ayuntamiento. De hecho, el pasado martes el alcalde, Juan González, mantuvo una reunión con el delegado territorial de Salud, Carlos Bautista, para transmitirle esta petición en persona.

Para ello, el Ayuntamiento ha adquirido una superficie en la Avenida Blas Infante de 1.173 metros cuadrados, un emplazamiento "ideal, céntrico y de fácil acceso", a unos 300 metros del actual consultorio médico que permitirá contar con unas instalaciones adecuadas que sustituyan al actual centro de salud, un edificio antiguo de más de treinta años, que, según señalan desde el equipo de gobierno, tiene "deficiencias estructurales" tales como falta de espacio o accesos inadecuados a personas mayores o con alguna minusvalía. A día de hoy la zona de urgencias y el



Centro de salud en Villanueva del Rosario. VIVA

puesto de ambulancia no están integrados en este edificio, sino que se encuentra dentro de la Casa de la Cultura Municipal. "Están situados en la misma plaza, pero en diferentes edificios y a diferentes alturas, convirtiéndose en un hándicap para cualquier intervención sanitaria", explican.

El edil saucedoño recordó que hace ya más de 10 años

que la Administración autonómica se comprometió a iniciar las obras para el nuevo centro de salud una vez que tuviera a su disposición los terrenos para hacer posible su edificación.

El actual equipo de Gobierno queda a la espera de una respuesta de la Junta de Andalucía sobre el inicio de la construcción que esperan sea a la mayor brevedad posible.

marpemac
Proyectos Técnicos Industriales

- INSTALACIONES ELÉCTRICAS ■
- CLIMATIZACIÓN ■
- TELECOMUNICACIONES ■
- SISTEMAS DE SEGURIDAD ■
- ENERGIAS RENOVABLES ■

MÁS INFORMACIÓN

info@marpemac.com
Telf.: 952 70 22 88

OFICINAS CENTRALES Y ALMACEN
POL. INDUSTRIAL ANTEQUERA | C/ SAN CRISTÓBAL 4
TELF.: 952 70 22 88

Taxi radio
Antequera

24 h
952 84 55 55
687 597 500

1 Taxi!
¡Descarga ya 1Taxi!

Pregunta por nuestro servicio

8 + 1 Por cada ocho servicios uno GRATIS

Y si tienes que viajar pregunta por nuestras ofertas para desplazamientos largos

Comarca

CUEVAS DE SAN MARCOS Feria del Turismo

Cuevas de San Marcos expone en FITUR 2022 su privilegiado entorno como Tierra Milenaria

FITUR El municipio destaca con enclaves como la ribera del río Genil o la Sierra del Camorro con Medina Belda

CUEVAS DE SAN MARCOS Turistas y demás visitantes que quieran disfrutar de la naturaleza, realizando diversas actividades recreativas tienen en Cuevas de San Marcos un lugar privilegiado, ya que en su entorno se pueden practicar desde deportes acuáticos hasta modalidades en plena sierra, como destacaron el pasado jueves en la presentación que el municipio ha hecho de sus atractivos turísticos en FITUR.

Por un lado, son numerosas las rutas senderistas que se pueden realizar en el municipio y para todas las edades. Entre ellas, por la orilla del río Genil, en el que se puede practicar rafting, siendo, además, una de los tramos más tranquilos, con bajadas aptas para todos los públicos. Y si se busca una alternativa se puede optar por la cercanía del Pantano de Iznájar: kayak paddle surf e incluso vela se puede practicar en el llamado Lago de Andalucía.

Para quienes prefieran tierra firme la Sierra del Camorro se convierte en un escena-



Imagen de la presentación. VIVA

rio ideal donde disfrutar de la escalada o realizar alguna vía ferrata de distinto nivel de dificultad; además de ofrecer unas vistas privilegiadas de la localidad, el Valle del Genil y del Pantano de Iznájar.

Durante la intervención de Cuevas de San Marcos en el stand de Costa del Sol, integrada en la presentación del proyecto 'Bike Territory Sierra Norte de Málaga', junto al resto de localidades del territorio Nororiental de Málaga (Nororma), también se desta-

caron otros atractivos de la localidad: tradiciones como la Noche de las Candelas de diciembre o el Jueves de Compadres, y su variada gastronomía.

“¿Sabéis que en Cuevas de San Marcos comemos embustes? Sí, sí, para vosotros son mentiras pero para nosotros no. Os invito a que nos visitéis para saber qué son los embustes”, comentó la concejala de Turismo, Luz Marina Fernández, de una localidad en la que se está trabajando en diversificar.

CAMPILLOS Promoción del municipio

Campillos se posiciona en FITUR como destino de referencia del turismo ornitológico, de naturaleza y deporte

CAMPILLOS Campillos estuvo presente un año más en Fitur, la Feria Internacional de Turismo de Madrid. En esta edición asistieron en representación del municipio, el alcalde, Francisco Guerrero; el concejal de Turismo, Miguel Ángel Herrera; el gerente y la directora del circuito internacional de karting de la localidad, Martín Reuvers y Estafanía Durán, y la técnica de Turismo del Consistorio, Isabel Rueda.

El municipio acudió a esta feria turística para promocionarse como destino de referencia del turismo ornitológico, de naturaleza y deporte en una rueda de prensa en la que participaron Guerrero, Herrera y Reuvers, quienes destacaron los encantos turísticos de la localidad.

El recientemente inaugurado parque multiaventuras de la localidad también tuvo un especial protagonismo durante la presentación, ya que aún muchas de las características (deporte y ocio) que hacen de Campillos un lugar ideal para visitar. Martín Reuvers, gerente de KartCenter

Campillos, puso en valor el trabajo que desde hace casi dos décadas se viene haciendo en el circuito y que le ha servido para albergar la competición más importante del mundo, el Mundial de Karting de la FIA, en 2021.

La amplia oferta que Campillos presentó en Fitur se vio complementada con la presentación en la feria internacional de un nuevo vídeo de promoción turística del municipio y con una amplia va-

riedad de mapas de las rutas y senderos que transcurren por las lagunas, folletos informativos con los lugares más emblemáticos del casco urbano y una completa guía con los alojamientos turísticos que la localidad pone a disposición de sus visitantes.

Además, su ubicación geográfica posicionan a Campillos como un enclave único en el corazón de Andalucía, según informaron durante el acto.



NORORMA Experiencia piloto

'Bike Territory Sierra Norte de Málaga' abandera la participación del territorio en FITUR 2022

NORORMA La Asociación para el Desarrollo Rural del territorio Nororiental de Málaga (ADR-Nororma) presentó el pasado jueves en el stand de Costa del Sol Málaga en FITUR 2022 el proyecto 'Bike Territory Sierra Norte de Málaga'. Es una experiencia piloto que tiene como fin fomentar el uso de la bicicleta como medio de transporte, como actividad deportiva saludable y como recurso turístico; a través de una iniciativa promovida por la Real Federación Española de Ciclismo (RFEC) y que se desarrollará de la mano de la Diputación de Málaga.



El objetivo a lo largo de los próximos meses es ir trabajando en el desarrollo de las infraestructuras y los servicios adecuados para facilitar la práctica del ciclismo. Así, está previsto habilitar y reforzar rutas que conecten las lo-

calidades, y recorridos que lleguen hasta enclaves naturales o espacios singulares.

La Sierra Norte de Málaga se muestra como un destino turístico conjunto, integrado por la suma de los recursos de sus municipios.

VILLANUEVA DEL TRABUCO Turismo

Villanueva del Trabuco promociona en Fitur 2022 su nuevo mirador

VILLANUEVA DEL TRABUCO Villanueva del Trabuco presentó la semana pasada su principal atractivo turístico con el que va a potenciar el sector este 2022. Lo hizo en el marco de la cuarentésima segunda edición de la Feria Internacional de Turismo (FITUR). Se trata de 'Bike Territory', una acción conjunta con los municipios de la Sierra Norte de Málaga, que se promocionan en el stand del Patronato Turismo Costa del Sol del Pabellón 5 de IFEMA.

'Bike Territory' es una acreditación que reconoce a los territorios, municipios o



empresas que favorecen la práctica del ciclismo como transporte, turismo y deporte. Es una actuación que se ampliará a toda la provincia de Málaga, pero que tiene como experimento piloto a los municipios de la Sierra

Norte de Málaga. En la zona, se contemplan acciones de promoción y mejores infraestructuras y servicios para cicloturistas. A la par, Villanueva del Trabuco ha incluido una promoción dirigida al colectivo LGTBI.

Comarca

ARCHIDONA Obras

El IES Luis Barahona de Soto de Archidona tendrá al fin su gimnasio tras décadas de reivindicaciones vecinales

ARCHIDONA Sueño cumplido y fin de una lucha. El IES Luis Barahona de Soto de Archidona tendrá al fin su ansiado gimnasio y pistas deportivas tras anunciarse un millón de euros de inversión por parte de la Junta de Andalucía.

Se trata de una demanda histórica para este instituto de Educación Secundaria y Bachillerato que se remonta al año 1999 ante la falta de espacio. De hecho, en muchas ocasiones los alumnos han tenido que salir del centro para desplazarse a otras instalaciones municipales donde poder dar las clases de Educación Física.

El Ayuntamiento de Archidona ya realizó una inversión cercana al millón de euros para poner a disposición de la Consejería un solar anexo al centro para la construcción del gimnasio y las pistas deportivas, siendo así cedido al Gobierno andaluz.

La Consejería de Educación y Deporte, a través de la Agen-



cia Pública Andaluza de Educación, ha aprobado este miércoles su construcción con un millón de euros (1.090.000 euros) con el Plan Reformas y Mejoras.

También en Archidona, dentro del Plan de Escolarización, se procederá a la eliminación de barreras arquitectónicas en IES José Navarro y Alba.

En la comarca, se beneficiarán de la misma actuación IES Pintor José María Fernández de Antequera y el CEIP

Ciudad de Oscua en Villanueva de la Concepción.

La Consejería de Educación ha programado 24 nuevas actuaciones de infraestructuras escolares para 2022 en Málaga por 12,2 millones de euros. La delegada territorial, García Paine, ha anunciado así la aprobación del Plan de Infraestructuras de 2022, que recoge nuevas obras de creación, ampliación o mejora de centros educativos que se suman a las 251 actualmente en ejecución.

ARDALES Turismo

El Caminito del Rey inaugurará un Centro de Recepción de Visitantes próximamente

ARDALES En las próximas semanas se procederá a la apertura y puesta en servicio del nuevo Centro de Recepción de Visitantes del Caminito del Rey que ampliará las prestaciones de las que podrán disfrutar los visitantes, ofreciendo una mayor experiencia.

El Caminito del Rey ha puesto a la venta las entradas hasta el 19 de junio tanto para agencias y establecimientos como para el público en general.

Se podrán adquirir en www.caminitodelrey.info por un precio de 10 euros para las generales o 18 con visitas guiadas.

Además, como novedad, de manera excepcional y para una mayor cobertura de los periodos vacacionales o festivos, el Caminito del Rey abrirá sus puertas los lunes 28 de febrero, 11 de abril y 2 de mayo.

En cuanto al horario actual, comprende de nueve de la mañana a tres y media, y

será ampliado más adelante con el mayor número de horas con luz natural hasta llegar a las cinco y media de la tarde.

La nueva gestión llevada a cabo por la UTE Sando Salzillo Servicios Integrales y Mundo Management inició su

actividad el pasado 17 de diciembre y se ha mantenido abierto durante todos los días del pasado periodo navideño.

Con esta apertura se permitirá ofrecer una mejor experiencia a los visitantes del Caminito del Rey que podrán ampliar su conocimiento.



COMARCA Iniciativas

La Diputación y Asaja impulsan 40 iniciativas de emprendimiento rural

COMARCA El proyecto de lanzadera 'Málaga Activa en Rural', puesto en marcha por el centro de innovación social La Noria de la Diputación de Málaga, Asaja Málaga y la Fundación 'la Caixa', dio comienzo la semana pasada a su itinerario formativo online del que forman parte 40 emprendedores rurales de la provincia para el impulso de su proyecto con impacto social.

Motivación y emprendimiento, han sido los ejes sobre los que ha girado el primer taller online al que asistieron los participantes procedentes de las cuatro comarcas agrarias de la provincia Norte-Antequera, Axarquía, Serranía de Ronda y Málaga-Guadal-



horce. Además, este programa ofrece mentorizaje para emprender socialmente en el medio rural a través del triple balance. De esta forma, la dimensión social, económica y medioambiental serán las que tendrán que valorar y tener en

cuenta las empresas y emprendedores para la toma de decisiones estratégicas.

El itinerario continuará con cursos online específicos de 50 horas para conseguir impulsar el emprendimiento en las zonas rurales.

CUEVAS BAJAS Inversión

La Junta invierte 8 millones de euros en depuradoras de Cuevas Bajas y Almargen

CUEVAS BAJAS La Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible invertirá cerca de 8 millones de euros en la ejecución de dos proyectos de depuración de la comarca de Antequera.

En concreto, se trata de la agrupación de vertidos y EDAR de Cuevas Bajas por valor de 4,4 millones de euros; así como la obra de adecuación y remodelación de la depuradora de Almargen por 3,3 millones de euros.

El Consejo de Gobierno autorizó el pasado martes hasta 61 millones de euros en infraestructuras hidráulicas de hasta 7 provincias.

En el caso de Málaga, también se incluye el colector de



Zalea, en el término municipal de Pizarra, por 791.000 euros. Por lo que entre las tres actuaciones se alcanza una inversión de 8,5 millones de euros.

Los ciudadanos beneficiados en la provincia ascienden en este caso a 12.761 y la creación de empleo verde durante los meses de construcción se elevará a 130.

Comarca**ARCHIDONA**

La residencia de Archidona aumenta en cuatro las plazas concertadas

MAYORES La delegada territorial de Igualdad visitó el centro para conocer el programa que promueve un envejecimiento activo de los usuarios

ARCHIDONA La Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación ha creado cuatro nuevas plazas en la residencia de Archidona para la atención de personas mayores en situación de dependencia. Con este incremento de plazas son 72 las gestionadas por la Junta en este centro dirigido por la Fundación Gerón.

La delegada territorial de Igualdad, María Dolores Fernández Trinidad, subrayó que este esfuerzo para aumentar los recursos para personas mayores y con discapacidad permite "dar respuesta a la demanda de las entidades locales y cubrir las necesidades de la población que se encuentra en situación de dependencia". En su visita a la residencia, la delegada, junto a la alcaldesa de la localidad, Mercedes Montero y la directora general de Gerón, Celia Salina, conoció de primera mano el modelo de cuidados que lleva a cabo el centro desde 2019 denominado de 'Atención Centrada en la Persona', un sistema que promueve un envejecimiento activo de los



Visita de la delegada y la alcaldesa a la residencia. **VIVA**

usuarios, facilitándoles el poder continuar desarrollándose como ciudadanos en un entorno activo. El principal objetivo que plantea este modelo es que las personas mayores no dejen de hacer las actividades cotidianas que venían desarrollando en su domicilio por el mero hecho de estar en una residencia. En este centro de mayores malagueño los

usuarios disfrutaban de actividades y tareas que venían realizando con anterioridad a su ingreso en la residencia: costura, lectura o incluso continuaban practicando la cocina realizando recetas que luego ellos mismos pueden degustar. En su visita han podido ver in situ el desarrollo de tareas de ocio de cada uno de los mayores y también algu-

nos modelos de habitaciones que están totalmente personalizadas al gusto de los usuarios. Y es que, a los mayores previo a su ingreso se les realiza un estudio para elaborar una 'historia de vida' y un decálogo con sus principales gustos, aficiones y toda información que se útil para una mayor adaptación al centro, según explican.

VILLANUEVA DE LA CONCEPCIÓN Proyectos

Un nuevo espacio lúdico llega a Villanueva de la Concepción

El Ayuntamiento ha adquirido un terreno en 'El Collao' de 28.421 metros cuadrados por 128.193 euros

VILLANUEVA DE LA CONCEPCIÓN Villanueva de la Concepción contará con un nuevo espacio público al aire libre para que sus vecinos y vecinas puedan disfrutar de una nueva zona recreativa. El Ayuntamiento acaba de adquirir un terreno en El Collao de

28.421 metros cuadrados por un importe total de 128.193 euros que ha pagado con fondos propios, provenientes de partidas relativas a festejos no desarrollados como consecuencia de la pandemia por el coronavirus, principalmente.

En este nuevo espacio, cuyas escrituras se firmaron el pasado mes de diciembre, el Ayuntamiento tiene previsto celebrar eventos como las actividades propias de la feria - que precisamente ya se venían celebrando aquí -, ferias de todo tipo, así como mercados artesanales, entre otros.

**CAMPILLOS Obras**

Campillos inicia las obras de una nueva fase de la zona comercial abierta en el municipio

CAMPILLOS La Concejalía de Urbanismo del Ayuntamiento de Campillos dará comienzo estos días a las obras de una nueva fase de la zona comercial abierta de la localidad. Estos trabajos se llevarán a cabo en el entorno de la Plaza de España, en el tramo comprendido entre avenida Santa María del Reposo y calle San Sebastián, y consistirán en la sustitución de los pavimentos de dicho tramo, así como la ejecución de una nueva instalación de saneamiento y alumbrado público.

Esta actuación permitirá la colocación de un pavimento de granito y, además, se mejo-



Plano de las obras. **VIVA**

rá la accesibilidad del acera. El presupuesto de ejecución asciende a 129.167,26 euros, que serán financiados con cargo al Plan de Fomento del Empleo Agrario (PFEA) de 2021. Estos trabajos de arreglo propiciarán la contratación

temporal de 47 profesionales de la construcción en situación de desempleo, nueve oficiales de primera y 38 peones. Además, se adecuarán itinerarios alternativos para disminuir el impacto que estos cortes de tráfico tendrán.

CAMPILLOS Centro de salud

El Delegado de Salud inaugura las obras de ampliación del centro de salud de Campillos

ARCHIDONA El centro de salud de Campillos, perteneciente al Área Sanitaria Norte de Málaga-Antequera, amplía su área asistencial con la dotación de dos nuevas consultas ubicadas en el circuito de riesgo biológico, inaugurado el pasado año.

Esta primera actuación permitió desdoblarse el circuito de urgencias, creándose un circuito de urgencias polivalentes y otro de riesgo biológico, dotado de una consulta médica y otra consulta de enfermería, para la obtención de muestras.

Con la puesta en funcionamiento de la fase final de



Centro de Salud de Campillos.

esta ampliación, se incrementa el área asistencial en 30 metros cuadrados y en dos consultas más que, junto al área de admisión y a la sala de espera, han permitido diferenciar en su totalidad el circuito de riesgo bio-

lógico. El Área Sanitaria Norte de Málaga-Antequera continúa realizando inversiones en los centros de salud que son titularidad de la Consejería de Salud y Familia en toda la zona norte de la comarca.

Comarca

SOCIEDAD Campanero de Humilladero

La historia de Antonio Pinto, el último campanero de Humilladero

TRADICIÓN Este vecino lleva 45 años repicando las campanas de su Iglesia, frenando la desaparición de una profesión cuyo final parece estar más cerca

AMANDA PINTO

HUMILLADERO | Son las seis de la tarde. En el pueblo de Humilladero empiezan a repicar las campanas. Al compás con su carrito aparece Antonio Pinto, el último campanero de Humilladero.

Pese a que los tiempos han cambiado y el oficio del campanero es algo que se mueve hacia el recuerdo, Antonio sigue siendo fiel guardián de la Iglesia y de las tradiciones de su pueblo.

Cuenta que su andadura comenzó con dieciséis años, fruto del fuerte espíritu religioso gestado en su familia. "Llevo 45 años haciendo sonar estas campanas y es algo que disfruto haciendo. A mi madre siempre le gustó la iglesia y recuerdo ir siempre de pequeño los domingos y quedarme observando el retumbar de las campanas". Encargarse del sonar de las campanas es algo que llena de vida a Antonio y que le hace sentirse aún más unido con su pueblo, y es que el oficio del campanero no se distingue únicamente por su función religiosa.

En la antigüedad, el sonido de las campanas servía como un sistema de alerta para los vecinos. En caso de incendio o accidente, Antonio subía paso a paso los escalones de la Torre de la Iglesia de Humilladero para alertar de la situación a todo el pueblo, ayudando de una forma tradicional en unos tiempos en los que aún no se tenía acceso a otro tipo de recursos. Aunque su vida no ha sido fácil, este vecino de Humilladero se sigue moviendo por el servicio a sus vecinos,



mostrando siempre la bondad y humildad que lo caracteriza. "Cuando mi madre estaba embarazada de mí sufrí un grave accidente y eso me provocó problemas físicos. Hasta los seis años no pude caminar". Sin embargo, ni siquiera los problemas de movilidad han impedido a Antonio hacer lo que más le gusta, tocar las campanas de su Iglesia, haciendo sentir viva a una generación que aún despierta con su repique.

Desgraciadamente, el sonido manual es algo que, con el paso del tiempo, ha ido desapareciendo. El repique tradicional ha sido robado de nuestros oídos por mecanismos

electrónicos que ponen en peligro la función del campanero. Así lo cuenta con tristeza Antonio, que relata cómo desde hace dos años ya es más frecuente tocar la campana a través de una pantalla

"Desde hace dos años tengo una aplicación que uso para hacerla sonar desde el móvil. Es muy útil y me ahorra tiempo, pero no hay nada como sentirla desde su templo". Las campanas hablan. No se trata únicamente de un objeto forjado en metal con el que invitar a misa. Este gran artilugio trae consigo emociones, tanto alegría como tristeza, y hace al pueblo partícipe de ellas, siendo un símbolo de unión y

fraternidad entre vecinos. "El toque y el tono de la campana cambia según lo que se quiera anunciar, eso es una de las cosas más curiosas de este oficio, aprendes a comunicarte con cientos de personas sin necesidad de hablar", añade con ilusión Antonio.

"Aún recuerdo cómo fue la primera vez que toqué la campana y la ilusión que viví en aquel momento. Puede que sea el último campanero de Humilladero, pero ojalá llegue el día en el que este símbolo de nuestro pueblo calle para siempre, tenemos que seguir manteniendo nuestras tradiciones", concluye con emoción el campanero.

CAMPILLOS Medioambiente

Campillos organiza una actividad para impulsar el nuevo programa anual de educación ambiental

ARCHIDONA | La Concejalía de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Campillos puso en marcha la campaña 'Tu opinión cambia Campillos'. Esta actividad se desarrolló el viernes 21 de enero, a las seis de la tarde, en el salón de plenos del Ayuntamiento y fue llevada a cabo por Protección Ambiental Integrada (PROAMB), entidad especializada en educación y formación ambiental.

Esta campaña contó con una dinámica participativa en la que los representantes de cada colectivo presente pudieron aportar ideas de forma activa sobre los distintos aspectos ambientales que se van a tratar en el nuevo Programa Anual de Educación Ambiental que va a poner en marcha el Ayuntamiento. Esta iniciativa trata de concienciar a los par-

ticipantes de la importancia de la educación ambiental en Campillos.

Los aspectos ambientales a tratar fueron: agua, energía, ruido, emisiones, comunicación, zonas verdes, movilidad sostenible, residuos y ecosistemas. Por último, se procedió a una puesta en común de todas las aportaciones realizadas, que se sometieron a consenso para elegir las que fueron consideradas más importantes.

El Programa Anual de Educación Ambiental está promovido por la Concejalía de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Campillos y cuenta con la colaboración de los colegios Manzano Jiménez y La Milagrosa, el IES Camilo José Cela, SOS Peludos Guadalteba y la Asociación Aspromanis.



Laguna de Campillos, VIVA

CENTRO RESIDENCIAL PARA MAYORES ONDE DE PINOFIEL

Plazas disponibles

JUNTA DE ANDALUCÍA

- * En pleno centro de Antequera
- * Cumplimos la normativa más exigente
- * Profesionales altamente cualificado
- * Acreditados por la Junta de Andalucía
- * Plazas concertadas y privadas
- * Flexibilidad en horarios de visita
- * Atención integral personalizada
- * Trato familiar y acogedor
- * Estancias postoperatorias y rehabilitadoras

C/ La Tercia, Nº 10 Antequera (Málaga)
952 84 24 64 • 615 21 82 96 • 635 42 18 66
info@residenciapinofiel.com

Cofradías**ANTEQUERA Cofradía de La Paz**

La Cofradía de Abajo celebra la Solemne Festividad Litúrgica en honor a Nuestra Señora de la Paz

El acto tuvo lugar en el templo de la Cofradía donde se presentó la nueva saya de la Señora de la Paz



Imágenes del bordado.

ANTEQUERA | El pasado domingo 23 de enero la Cofradía de Abajo de Antequera celebró la Solemne Festividad Litúrgica en honor a Nuestra Señora de la Paz.

La Solemne Eucaristía tuvo lugar en el templo de la Cofradía a la una de la tarde y fue oficiada por el reverendo padre Don Antonio Fernández López.

Así pues, al finalizar la Eucaristía del domingo se procedió a la presentación de la nueva saya de Nuestra Señora

de la Paz, obra del bordador Antonio Miguel Varela Serrano, quién ha reconstruido la prenda bajo el dibujo del diseñador Javier Sánchez de los Reyes.

Dicha obra, acompaña al manto negro procesional y se ha reconstruido inspirándose en el estilo de los bordados antequeranos del taller de Antonia Palomo, gracias a antiguos grabados.

Por tanto, un fin de semana importante para la Cofradía de Abajo, que contó con la ce-

lebración litúrgica por la festividad de la Señora de la Paz así como la presentación de la nueva saya de la Virgen.

Se retoman así actos cofrades y las diferentes actividades llevadas a cabo por las cofradías antequeranas tras la pandemia.

Los cofrades esperan con ilusión, además, la llegada de su semana más importante, en la que esperan poder retomar, de una vez por todas, el calendario cofrade habitual.

ANTEQUERA Hermandades de Gloria

Integrantes de la Hermandad.

La Hermandad del Rocío de Antequera convoca un Cabildo General de Cuentas para el 28 de enero

ANTEQUERA | La Hermandad del Rocío de Antequera comunicó, a través de una nota de prensa, que el próximo 28 de enero celebrará su Cabildo General de Cuentas.

El acto tendrá lugar a las ocho y media en primera convocatoria y a las nueve en segunda convocatoria en la Casa-Hermandad en la Calle Higuieruelos, 11, bajo.

Con respecto a la orden del día, el evento comenzará con la oración seguido de la confección del listado de los asistentes.

A continuación se realizará la lectura y la aprobación, si procede, del acta de la jun-

ta de cuentas de 2021, así como la memoria de las actividades.

Con ello, también se procederá a la presentación del informe de los Censores de cuentas del año 2021 y el balance de cuentas también del año anterior.

La Hermandad también comunicó que, además, se procederá a la presentación y la aprobación de los presupuestos de este año 2022 y al nombramiento de los Censores de cuentas.

Con respecto a los requisitos para poder participar en el acto, desde la Cofradía comunicaron que tendrán de-

recho a asistencia todos aquellos hermanos mayores de edad, que tengan un año mínimo de antigüedad y que estén al corriente del pago de sus cuotas.

Con todo ello, la Cofradía espera poder mantener un orden sobre las cuentas del año anterior así como las de este año que acaba de comenzar, fijando los presupuestos y el personal que se encargarán de los números de la agrupación.

Habrà que esperar hasta el próximo 28 de enero para conocer más detalles y las conclusiones finales del Cabildo General de Cuentas.



loaza CONGRESOS & EVENTOS

Animación infantil para cumpleaños




C/ Carrera 10, bajo - Antequera (Málaga) - 952 84 13 19 - 616 46 25 15 www.loaza.es - informacion@loaza.es

Guía de Comercios



GUÍA DE COMERCIOS



telecable
andalucía

**Gana tiempo,
¡ahorra dinero!**



Oferta válida
hasta el **30/09/21**
para **todas las sedes**
de Telecable
Andalucía

300MB
fibra simétrica

14,90€
Los primeros 6 meses
IVA incluido.

Añade tu línea
ilimitada de 18 GB
por **25,80€/mes**
Los primeros 6 meses.
Después 32,80€. IVA incl.

Llámanos
954 49 60 01

Guía de Comercios

Alimentación



Abasthosur

- ▶ Avenida Principal, 8,
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 30 50**



Aqua Hogar Antequera

- ▶ Calle Cdad. de Merida, 83,
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **600 46 26 02**



Cash Doblas

- ▶ Avenida la Fuente Km 143
29532 Molina, Málaga
- ▶ **952 74 13 43**
- ▶ **605 06 54 28**



Delicias de Antequera

- ▶ Calle Río Guadalhorce, 4,
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 14 95**



Denominación de origen

- ▶ Ctra. de Córdoba
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 14 51**



Especies Sánchez Sánchez

- ▶ Calle Río Guadalhorce, 22
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 40 40**
- ▶ **654 37 42 09**



Horticultores el Torcal

- ▶ MA-232
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 02 03**



Padepan

- ▶ Calle Los Olivos, 7-5,
29532 Molina, Málaga
- ▶ **950 70 36 60**



Panadería Santiago

- ▶ Calle Juan Casco, 121
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 31 11**



Primitivos Aguilera

- ▶ C/ Adelfas, 1. Polig. Ind.
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 36 81**



Quality supermercados

- ▶ Avd Miguel Palomo, 7, Local
5 29200
Antequera, Málaga
- ▶ **965 04 77 93**



Torcadul

- ▶ Pol Industrial Calle Los Pinos
1 29200 Antequera, Málaga
- ▶ **951 11 70 95**



Placeres del café

- ▶ Avenida el
Romeral, 11, nave 11
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 04 84**



Aldamira —Obrador—

Obrador Aldamira

- ▶ Calle Infante Don
Fernando, 9, 29200,
Antequera, Málaga
- ▶ **951 81 81 81**

Antigüedades

ANTIGÜEDADES GALERÍA NERÓN

Antigüedades Nerón

- ▶ C/ Río Guadalhorce 1
29200, Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 49 74**

Asesorías



Dagda Consultores

- ▶ Calle Lucena, 18, bajo
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 64 30**

Audición



Centro auditivo Oye

- ▶ Calle Duranes, 7, 29200
Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 25 80**

Bicicletas



Biziplanet

- ▶ Calle Molina, Número 36
29531 Humilladero, Málaga
- ▶ **652 991 171**

Bodegas



Cortijo La Fuente

- ▶ Avd La Fuente 10, Molina
29532 Molina, Málaga
- ▶ **607 90 50 90**

Calzado



Zapa

- ▶ Plaza San Francisco, 3
Antequera, Málaga
- ▶ **607 90 50 90**

Caza y pesca



Percofan

- ▶ C/ Carpinteros, 8
(Polígono industrial)
29300 Archidona, Málaga
- ▶ **952 71 42 02**

Centros Deportivos



Pura Aguilar Salud y Fitness

- ▶ C/ Juan Adame (esquina
Santa Clara) nº16, 29200
Antequera, Málaga
- ▶ **675 25 91 31**

Entrenador personal



Fitness Lanzas

- ▶ C/ Granada, 3 29532
Molina, Málaga
- ▶ **675 91 90 03**

Centros Médicos

Centro de Conductores Plaza San Sebastian

Centro Médico Conductores

- ▶ Plaza San Sebastián, 2 29200
Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 44 15**



Centro Médico Coral Martínez Venteo

- ▶ Calle Lucena, 16, 29200
Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 43 20**



Clínica El Romeral

- ▶ Calle los Aclaradores, 32,
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 68 54**



Clínica Parejo y Cañero

- ▶ Calle Cuesta del
Molino, nº 48, 50
14500 Puente Genil, Córdoba
- ▶ **957 60 20 26**
- ▶ **678 06 82 50**



Ortopedia Miranda

- ▶ C/ Cristobalina Fernandez de Alarcón, Local 2
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 46 92**

ORTOPEDIA

Muñoz Alcaide Ortopédicos

- ▶ Avd. Poeta Muñoz Rojas, 2
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 21 83**

Coches

GRUPO ANTEQUERA MOTOR



Antequera Motor

- ▶ Av. de la Vega, 1, 29200
Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 15 59**

HYUNDAI

DelgAuto Motor Hyundai

- ▶ Pol. Ind. Antequera, Calle
Torcal, 3 29200
Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 52 03**

Decoración



Floristería la Gardenia

- ▶ C/ Lucena, 39 bajo 29200
Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 12 34**



Floristería Miriam

- ▶ C/ Lucena, 37 local 6
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **951 81 66 83**

Dentistas



Girón Dental

- ▶ Calle Rodrigo de Narváez, 2
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 62 71**



Odontoss

- ▶ Calle Duranes, 17
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **951 38 80 08**

Estética y moda



Carmela

- ▶ C/ Viento, 1 2
9200, Antequera Málaga
- ▶ **951 08 02 23**



Conyped

- ▶ C/ Mercialas, 31
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **634 71 67 41**
- ▶ **699 69 42 89**



CB CosmoBell PELUQUERÍA Y ESTÉTICA

Cosmobell

- ▶ C/ Diego Ponce, 21
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 63 36**



Náyora

- ▶ Plaza Fernández
Viagas, 18, Local 3
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 00 53 77**

Ferreterías



Ferretería El Dindo

- ▶ Calle Granada, 5
29530 Alameda, Málaga
- ▶ **952 71 03 31**

Formación



Antequera Formación

- ▶ Calle Sta. Clara, 24
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 09 93**



ITEC Formación Profesional

- ▶ Av. de la Vega, 1, 2ª planta,
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **951 70 16 77**



La academia

- ▶ C/ Mesones 26
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 09 39**

IES Los Colegiales Antequera

IES Los Colegiales

- ▶ P.º los Colegiales, s/n
9200, Antequera Málaga
- ▶ **952 71 25 00**

PAPELERIA & ACADEMIA



Academia Aprendo Contigo

- ▶ Avd Limonar 8 29532
Mollina, Málaga
- ▶ **665 09 98 61**



The English Centre

- ▶ C. Cantareros, 13 29200
Antequera, Málaga
- ▶ **639 14 48 22**

Hoteles

PLAZA SAN SEBASTIAN HOTEL ANTEQUERA

Hotel Plaza San Sebastián

- ▶ Plaza San Sebastián, 4
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 29 93**

Inmobiliarias



Inmobiliaria JM

- ▶ C/ Aguardenteros, 4
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 23 77**



Inmobiliaria OKEY

- ▶ C/ Mercialas, 34
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **640 55 90 93**



Frío Ramirez

- ▶ Urbanización Parque Nueva
Antequera Bloque 7, Bajos,
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 16 53**



Marpemac

- ▶ Calle San Cristóbal
4 bajo Polígono Inds
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 22 88**



Telecable Andalucía

- ▶ C/ Infante Don Fernando, 9
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **951 19 77 00**

Instituciones



Ayuntamiento de Archidona

- ▶ Plaza Ochavada s/n,
29300 Archidona, Málaga
- ▶ **952 71 40 61**

Jardinería



Viveros La Estación

- ▶ Ctra Córdoba A-7281, 29200
Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 00 89**

Guía de Comercios



Salazar Joyeros

- ▶ C/ Merecillas, 26
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **635 26 45 69**

Juguetes



Comercial Lolo

- ▶ C/ Isaac Peral, 6,
29320 Campillos, Málaga
- ▶ **951 39 19 48**

Lavaderos de coches



Lavadero El Perico

- ▶ C/ Torical nº7
Polígono Industrial
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 49 66**



Lavadero Los Olivos

- ▶ C. Los Olivos
29532 Molina, Málaga
- ▶ **651 84 68 21**

Limpieza



CAL Compañía Antequerana de Limpieza

- ▶ Urb. El Parque, Av. Pío XII, s/n
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 08 88**



Limpiezas Depisa

- ▶ C/ San Bartolomé 38 bajo
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 67 92**



Rivadis

- ▶ Parque empresarial C/
Extremadura nave B
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 73 90 38**

Masajes



Isabel Artacho

- ▶ C/ Juan Pablo II,
Bloque 30, Local 7
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 24 64**

Mayores



Residencia conde de pinofiel

- ▶ Calle Tercia, 10
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 24 64**

Muebles y Decoración



Electromuebles Ruiz

- ▶ Calle Papabellotas, 17
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 01 93**



Pinturas Pedraza

- ▶ C/ Doctor Ricardo
del Pino, Bloque 25
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 19 22**



Pinturas en general Leiva

- ▶ C/ Manuel de
Aguilar, 78, PE 12
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **685 87 87 45**



Pinturas el Dolmen

- ▶ C/ Río Guadalhorce, 9
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 45 19**



Tapicerías JM & A Bravo SC

- ▶ Avenida de la Legión, 27
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 01 17**



Cinco Puntos

- ▶ C/ Encarnación,
3, Local bajo
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **672 25 57 17**

Obras y Reformas



Grupo Acedo

- ▶ Diseminado Polígono
263, 16 29200 Antequera,
Málaga
- ▶ **952 84 05 08**



Piscinas G y M

- ▶ C/ Castilla la Mancha, 2J
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 20 94**



Talleres Marín

- ▶ C/ Torre Hacho, 4-8
Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 00 54**



Grupo FyR Pacominios

- ▶ Avd. San Carlos de Chile, 89
14850 Baena, Córdoba
- ▶ **957 94 56 74**



Poliéster M Torres SL

- ▶ C/ Castilla la Mancha, 2J
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 20 94**



Brico MC

- ▶ C/ Granada 35
Alameda, Málaga
- ▶ **603 86 30 84**



Cristalería Rosgu

- ▶ C/Luis Marín de la Plaza, 3
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **957 94 56 74**

Ocio



Centro Comercial La Verónica

- ▶ Cuesta Talavera s/n
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **951 90 26 19**

Oftalmólogos



Oftalmología Dr Galindo Maqueda

- ▶ C/ Lucena, 28
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 06 37**

Ópticas



Galindo Ópticos

- ▶ Calle Duranes, 7
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **951 33 10 47**
- ▶ **692 08 86 28**



Óptica Antakira

- ▶ Avd La Legión 15,
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **654 22 71 93**



Óptica Alemana

- ▶ C. Infante Don Fernando
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 23 86**

Organización de eventos**Loaza**

- ▶ C/ Carrera, 10 A
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **951 08 00 88**

Publicidad**Mediante Comunicación**

- ▶ Calle Aguardenteros, 15
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 51 01**

Restauración

La Antequerana
Historias, Sabores y Especialidades DESDE 1888

La Antequerana

- ▶ Calle Merciallas, 16
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 73 35 48**

Restaurantes**El Canal**

- ▶ Carretera Antequera-Campillos, km 155
- ▶ **952 03 13 37**

**Casa Chari**
Verónica

COMIDAS CASERAS

Casa Chari

- ▶ Avd. Jose María Fernández
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **615 83 06 31**

HOTEL FINCA ESLAVA**Finca Eslava**

- ▶ Ctra. A-7281, Km. 4
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 49 34**

HELADOS alaçant**Heladería Alacant**

- ▶ C/ Alameda 8
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 22 65**

telepizza**Telepizza**

- ▶ C/ Infante Don Fernando 41
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 20 48**

Venta Romeral**Venta El Romeral**

- ▶ C/ Dr. Juan Herrera, 3
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 30 61**

LA MAREA
BAR & RESTAURANTE**Restaurante La Marea**

- ▶ Calle Trasierras, 29 Bajo
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **610 85 95 16**
- ▶ **952 11 12 76**

Origenes**Restaurante Origenes**

- ▶ A-7203, 29313 Villanueva del Trabuco, Málaga
- ▶ **640 79 76 48**

Restaurante CANDIDA**Restaurante Cándida**

- ▶ km 1,5 Cra. Alameda-Molina,
29530 Alameda, Málaga
- ▶ **952 71 00 11**

Servicios a Empresas Agroganadetas**Agroquímicos SR****Agroquímicos SR**

- ▶ C/ Felix Rodriguez de la Fuente, 3
29328 Sierra de Yeguas, Málaga
- ▶ **952 74 65 21**

Servicios**Tarot Taitor****Tarot Taitor**

- ▶ Málaga
- ▶ **658 41 77 40**

Servicios a Empresas**Confluence Group**

- ▶ Calle San Bartolomé 4
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 38 56**

**Comunidad de propietarios del polígono**

- ▶ C. Cueva de Viera, 4
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 31 98 44**

**Servicios de Gestión**

- ▶ C/ Diego Ponce, 21, Local Bajo 3
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 69 95**

**ATK Abogados**

- ▶ Urbanización Parque Verónica, bloque 21, local 3
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 19 40 17**

**Berdugo Romero**

- ▶ C/ Encarnación, 3, local bajo
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **672 25 57 17**

Talleres**CRISTALBOX****Cristal Box Antequera**

- ▶ Calle Cdad. de Salamanca, 72
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **643 10 88 22**

TALLERES Y GRUAS AMAYA**Talleres y Grúas Amaya**

- ▶ C/ Adelfas 4 (Pol. Ind. de Antequera)
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 84 45 750**

Transporte**Automóviles TORRES****Automóviles Torres**

- ▶ Plaza de Fernandez Viagas, 11
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **637 21 06 56**
- ▶ **952 84 24 92**

**Melcar Autotransportes**

- ▶ C/ Manuel De Aguilar,
Urbanización La Quinta, 64
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **902 18 08 54**

Viajes**Sondytour Viajes SL**

- ▶ C. Merciallas, 9
29200 Antequera, Málaga
- ▶ **952 70 30 48**

FINCA ESLAVA

HOTEL · SPA · FITNESS CENTER
CELEBRACIONES · REUNIONES Y CONGRESOS · RESTAURANTE

*Todo lo que necesites para
el día de tu boda*

Ctra. de Córdoba Km 120
Antequera (Málaga)
Tefl.: 952 84 49 34 · 952 84 53 82

www.hotelfincaeslava.com